







ORDINATION



LE KT À PARIS



LE LIEN



Edito

Béni soit le Lien

Nous sommes un dans un lien d'amour avonsnous chanté le 26 novembre dernier à Moulins. Ce cantique tiré d'un verset de l'épître aux Colossiens (3, 14) nous dit bien plus que ses paroles un peu naïves pourraient le laisser croire. D'abord car, si c'est bien le cas – si nous sommes effectivement dans un lien d'amour – ce n'est rien de moins qu'avec l'Esprit de Dieu que nous sommes unis. Or, qui contesterait que le but de toute vie chrétienne soit d'être, un



La cène, un lien d'amour assurément...

jour, réuni en plénitude à l'Esprit du Père ? Et pour cela, il n'y a pas le choix, comme le rappelle ce cantique : il nous faut être *un* dans un lien d'amour. Dépasser nos différences en somme ; aller au-delà de nos préjugés ; ne pas ressasser le passé mais nous tourner résolument vers l'avenir.

Ensuite car il en va du témoignage que nous rendons. Collectivement s'entend. Et cela nous engage. Prétendre, chacun pour soi, ressentir une communion profonde avec nos frères et nos sœurs en humanité, c'est bien. Se sentir appeler à le vivre, concrètement, dans notre département de l'Allier, c'est mieux. Entendre, aussi, cet appel à témoigner, à répandre l'amour de Dieu pour chacune et chacun.

Cela n'a rien d'évident bien sûr : ce qui nous lie peut parfois être ressenti comme pesant et la tentation est grande alors de vouloir s'en détacher, pour aller plus vite justement. Sans entrave, sans lien – superflu et inutile croit-on – à même de nous ralentir. Le seul lien, pourtant, qui porte à l'accomplissement, à la perfection, l'existence croyante, est celui de l'amour. S'il y a quelque chose à délier ou à dénouer, ce serait tous ces freins qui, trop souvent, nous retiennent d'avancer, d'être et de *faire ensemble*. S'il y a des liens à rompre, ce sont ceux qui nous empêchent quelquefois d'autoriser les autres à trouver leur place dans nos communautés.

Faire pôle est l'idée qui a prévalu lorsque nos trois églises locales ont décidé, bon gré mal gré, de s'afficher comme une entité. L'unité ne signifiera jamais l'uniformité. D'où que nous parlions, quel que soit le récit ou la sensibilité à laquelle on se rattache, nous n'avons rien à perdre à faire le pari du lien mais tout à gagner. En ce temps de Noël, laissons nos églises protestantes en Bourbonnais prendre corps. Mettons en commun ce qui nous pèse. Et accueillons la promesse qui nous est faite du lien d'amour parfait.

Benjamin Limonet, pasteur

Ordination-reconnaissance de ministère de Benjamin

Il y a bien longtemps que le temple de Moulins n'avait pas connu un tel moment de recueillement et d'émotion!

Beaucoup de monde était là pour entourer notre pasteur : sa famille, des collègues, des amis qui l'ont suivi dans son parcours, en particulier Myriam Moyen et Diane Debey, Robin Sautter président du Conseil régional qui a ouvert la cérémonie, Alain Mahaud qui a assuré la prédication et Charlotte Brosse-Barral qui a célébré la Cène.

Des membres des trois Conseils presbytéraux ont participé en lisant les Écritures et la Déclaration de foi de notre Église, mais aussi en se joignant à l'imposition des mains, en distribuant la Cène ou encore au moment de l'offrande.

Parmi les invités ayant répondu à notre invitation, nous avons apprécié la présence de la Préfète, Pascale Trimbach, la Conseillère générale et Vice-présidente de la communauté d'agglomération Moulins communauté, Nicole



Notre pasteur attentif à l'écoute du prédicateur Alain Mahaud

Tabutin, des membres de la communauté catholique (prêtre, diacres, aumôniers, délégué diocésain à l'œcuménisme mais aussi participants aux groupes de partage biblique), des



Mireille Breton lisant les Écritures



Odette Galeski et Nadine Agriodos lisant la Déclaration de foi

représentantes de la communauté israélite de Vichy ainsi que de l'Église Perspectives de Montluçon.

Le parcours de Benjamin a été évoqué. De Paris, où il travaillait dans le domaine culturel au Petit Palais, il a commencé une autre vie avec des études de théologie en vue de devenir pasteur : cinq ans essentiellement à Paris puis Montpellier, durant son année de stage effectué à Lyon, et enfin deux années de proposanat dans nos églises du Bourbonnais.

Un quatuor de musiciens réunissant Vichy, Montluçon et même Clermont-Ferrand a entrainé tout le monde à chanter avec joie. Les médias ont relaté l'événement et RCF a diffusé la cérémonie en direct sur les ondes enrichie des commentaires de Maurice Galeski.

Pour réécouter le culte : https://www.rcf.fr/actualite/emissions-speciale?episode=427419



Autour de Benjamin, en commençant par son épaule droite : pr. Charlotte Brosse-Barral (Alès), pr. Alain Mahaud (St Quentin en Yvelines), pr. Diane Debey (Lamastre), pr. Christian Baccuet (Pentemont-Luxembourg), pr. Sébastien Gengembre (Clermont-Ferrand), Olivier Michot (pdt. CP Moulins), Joël Razanamparany (vice-pdt. CP Vichy), Hanta Randreza (pdte. CP Montluçon), pr. Robin Sautter (pdt. Conseil régional), pr. Samuel Kpoti (Est-Lyonnais) et Myriam Moyen (vice-pdte. Conseil régional)



Les musiciens : Rolande Rabion, Marie-Élise Spéciel, Nadège Desbizet-Engel et Espoir Soudé



Robin Sautter et Myriam Moyen recueillant les engagements de Benjamin

Dans nos familles

Obsèques

Nous voulons assurer notre soeur Eve de Lichy de notre soutien et notre affection fraternelle après le décès de son époux, Georges, samedi 21 octobre dernier. Un temps de prière et de recueillement a eu lieu en l'église Saint-Blaise de Vichy lundi 30 octobre.

La même semaine de novembre, deux cultes d'action de grâce ont eu lieu pour des piliers ayant marqué l'Église réformée en Bourbonnais. D'abord mardi 21 à Montluçon, pour la vie de Jean Cherbonnel, décédé le 12 novembre à cent ans et trois mois. Aux côtés de son épouse Geneviève et avec d'autres couples dont les plus anciens se souviennent, Jean a été longtemps engagé comme président, trésorier et prédicateur.



Une réunion de CP à Moulins dans les années 90 : Jean Bonami est deuxième en partant de la droite



Geneviève et Jean Cherbonnel

Puis jeudi 23 à Moulins, pour la vie de Jean Bonami, décédé le 16 novembre à 94 ans. Trésorier durant de longues années au sein de l'église locale, Jean a marqué plusieurs pasteurs dans les années 90 et plus récemment, ainsi que la

communauté dans son ensemble au sein de laquelle son épouse s'est également engagée comme présidente du CP. Nous entourons Colette de toute notre affection.

Baptême

Dimanche 19 novembre, au temple de Vichy, notre pasteur a baptisé la petite Clémence, fille de Sophie et Florian Nachbauer. Nous l'assurons, ainsi que ses parents et l'ensemble de sa famille, de nos prières, en espérant la voir grandir parmi nous.

"Je vous donnerai un cœur nouveau, je mettrai en vous mon Esprit, je serai votre Père, vous serez mes fils et mes filles."



Retour sur la sortie du KT à Paris

Le week-end des 13 et 14 mai dernier, dix jeunes catéchumènes des Églises du consistoire sont partis, accompagnés de leurs pasteurs et catéchète, à la découverte du Paris protestant.

Nous leur avions lancé un défi, au fil des balades : faire appel à leur créativité pour illustrer en photos quelques versets bibliques. En voici quelques-unes, qui constituent un petit témoignage de ces deux joyeuses journées.





afin que nous ne soyons pas dispersés

sur la face de toute la terre (Gn 11,4)

Venez à moi, vous tous qui êtes fatigués et chargés, et je vous donnerai du repos





Car là où

(Mt 11,28)



Synode régional

Le 11e synode régional de l'Église protestante unie de France en Centre-Alpes-Rhône s'est réuni les 10, 11 et 12 novembre à Vogüé en Ardèche. Nos trois églises locales étaient représentées par Hanta Randreza (Montluçon), Patrick Herbert (Moulins), Jean Cornéglio (Vichy) et bien sûr le pasteur Benjamin Limonet. Nous y avons retrouvé trois visages familiers : Mireille Bidet (Coordination régionale) et Nary Razanamparany (Conseil régional), tous deux membres de l'église de Vichy, ainsi que Leïla Baccuet actuellement en stage auprès de Sébastien Gengembre.



L'ensemble des délégués du consistoire réunis

Ce moment fort de la gouvernance de notre Église a été encore une fois l'occasion de rencontres fructueuses et encourageantes. Outre la densité du programme, beaucoup de choses se jouent lors des pauses et moments conviviaux. Le thème synodal nous a fait travailler sur « Mission de l'Église et ministères ».

L'intervention du président Sautter était centrée autour des principes de subsidiarité, solidarité et créativité. Le premier - qui n'est pas un gros mot ! - vise à nous rendre attentif au risque d'infantilisation qui menace les églises locales afin de valoriser au contraire la conduite spirituelle et matérielle qui leur incombe. Le principe de solidarité nous rappelle l'importance de cultiver une saine interdépendance entre communautés. Enfin, il a été question de créativité, au sein même du synode, pour tout ce qui concerne les nouveaux ministères mais aussi pour nos cultes, avec comme consigne de « nous parler, ne pas avoir peur de la contradiction, apprendre à critiquer sans blesser, apprendre à recevoir les critiques... ».

Infos pratiques

Vous souhaitez...

- **contacter le pasteur Benjamin Limonet** pour une visite, un temps de culte ou un entretien : 06 43 23 64 77
- Vichy: une visite, un appel par une personne de l'équipe des visiteurs, contactez
 Karin Mayot au 06 79 28 63 62
- **Montluçon : pour l'aumônerie hospitalière** contactez le Diacre/aumônier Jean Giganon au 04 70 02 40 10 ou Hélène Conard, bénévole protestante, au 06 11 17 97 14
- Moulins: contactez Olivier Michot au 06 72 13 62 20

Pause spirituelle

Dieu, merci de venir réveiller notre attente endormie sous les soucis et la bousculade des jours.

Nous sommes si pressés que nous ne prenons plus le temps d'attendre.

Nous avons tant à faire, à penser.

Nos agendas, nos heures, nos vies sont remplis.

Nous sommes si occupés, envahis, pressés que nous n'avons jamais plus le temps.

Dieu, merci de venir réveiller notre attente.

Voici les temps nouveaux,
temps qui ne peut se gagner ni se perdre,
temps pour respirer, pour espérer, pour vivre.

Dieu, merci pour ce temps de l'Avent. Merci d'arriver à l'improviste, visiteur inattendu!

Si Noël est programmé dans nos calendriers, toi, Dieu, tu n'as jamais fini de nous surprendre!

Extrait du Livre de prières, Société luthérienne - Olivétan, Lyon, 2012

Remerciements à Mireille Breton, Hanta Randreza, Olivier Michot, Odette Galeski, Jean Cornéglio, Daniel Arnoult et Olivier Crouzet pour avoir contribué à l'édition de ce numéro du Lien.

Calendrier

Cultes à venir (Noël - Janvier 2024)

Montluçon:

- dimanche 24 décembre à 17h veillée de Noël
- dimanche 31 décembre à 10h30 culte animé par les membres du CP
- les dimanches 7 (temps de louange et prière à 9h45), 14 (cène),
 21 (suivi d'un repas partagé) et 28 janvier à 10h30

Moulins:

- dimanche 24 décembre à 10h15 culte de Noël avec cène durant lequel la lumière de Bethléem, apportée par une éclaireuse unioniste, sera partagée entre nous
- samedi 13 janvier à 18h30
- dimanche 28 janvier à 10h15 (cène)

Vichy:

- dimanche 24 décembre à 19h veillée de Noël
- dimanche 31 décembre à 10h15
- les dimanches 7 (cène), 14, 21 (éveil biblique) et 28 janvier à 10h15

Agenda (Janvier 2024)

Catéchisme en Bourbonnais (11-16 ans)

Samedi 27 janvier de 14h30 à 18h30, à l'église Sainte-Jeanne-d'Arc de Clermont-Ferrand. Séance participative et oecuménique à l'occasion de la veillée de prière pour l'unité des chrétiens durant laquelle nos jeunes retrouveront leurs copines et copains protestants mais aussi d'autres jeunes chrétiens de l'agglomération de Clermont-Ferrand.

Groupes de partage biblique

- "Regards sur la mort et la résurrection de Jésus"
- Montlucon: vendredi 12 à 18h au temple (salle Liliane Steinberg)
- Moulins : mercredi 24 à 16h30 au temple
- Vichy: mercredi 31 à 18h au centre Saint-Louis (6 rue Ravy Breton).

Semaine de prière de l'Alliance évangélique

Lundi 15, mardi 16 et mercredi 17 à 20h, "O 47", 47 rue de Vendée à Vichy. Trois soirées sous forme de réunions de prière sont proposées par la pastorale protestante et évangélique du bassin de Vichy.

Semaine de prière pour l'unité des chrétiens

Samedi 20 de 9h30 à 16h30, journée œcuménique à la maison Saint-Odilon de Souvigny sur le thème "Artisans de paix dans la grâce de l'Esprit" avec les interventions de Marc Génin, prêtre orthodoxe et Neal Blough, théologien mennonite. Prévoir un pique-nique pour le déjeuner.

Mardi 23 à 19h, temple protestant de Montluçon, veillée de prière avec les communautés orthodoxe, catholique et évangélique.

Mercredi 24 à 19h30, chapelle Sainte-Claire à Moulins, veillée de prière avec la communauté catholique.

Jeudi 25 à 19h30, paroisse orthodoxe du Christ-Sauveur et de la Dormition de la Mère de Dieu de Vichy (8 rue du Dr Charles), veillée de prière avec les communautés catholique et orthodoxe.

Enfin, mardi 30 à 19h, une célébration œcuménique aura lieu en l'église de Dompierre-sur-Besbre.